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JY家庭全科及急症

高 血 壓

糖 尿 病

高 血 脂

常見皮膚病

皮膚活檢

婦 科 病

兒 科 病

老年癡呆

骨質疏鬆

憂 鬱 症

感 冒

咽喉痛

鼻竇炎

腹 瀉

尿 路 炎

關節注射

動物抓咬傷

清創縫合

角膜異物清除

地址:6609 W Sam Houston PKWY S STE 98 Houston, TX 77072 (位於8號公路及百利大道東北角及Shell加油站旁廣場)

Tel:(832)433-7159

本診所自2014年起
週一、二、三、五、六： 8:30am - 5pm
週四、週日 公休 

顧瑛 醫學博士
美國家庭醫學會資格認可醫師
美國老年醫學會資歷任可醫師

主 治 急 症
體檢特價：體檢+化驗
①+女科婦科、宮頸膜片
②+男性前列腺表面抗原

移 民 體 檢

D03FA_JY顧瑛567B_8

休城畫頁

拉馬爾大學校長泰勒拉馬爾大學校長泰勒、、副校長薩巴拉訪問副校長薩巴拉訪問
美南新聞美南新聞，，商談美中聯合培養護士商談美中聯合培養護士

【美南新聞泉深】美國德克薩斯州拉馬爾大學校長泰勒
（Jaime R. Taylor）、副校長薩巴拉 (Juan J. Zabala) 於1月28
日訪問美南新聞傳媒集團。休斯頓國際區區長、美南新聞傳媒集
團董事長、國際貿易中心主席李蔚華先生及其夫人、《美南日報
》社長朱勤勤女士在會議室舉行了親切的接待，雙方就美中高校
聯合培養護士事宜進行了商談。

李蔚華董事長代表美南新聞傳媒集團全體員工熱烈歡迎拉馬
爾大學校長和副校長的到訪，他說這是泰勒校長自去年上任新校
長以來首次訪問美南新聞傳媒集團，是我們的榮幸。我們願意同
拉馬爾大學合作，為德州乃至美國的大學教育做出貢獻。李董事
長提到自己和夫人是來自台灣的美國新移民，兩人都在拉馬爾大
學接受碩士學位的教育，而且是由學校提供的全額學費和獎學金
。

李董事長說，1999年至2009年期間，也是美南新聞集團發
展最快的時期。當時的休斯頓國際區是一片荒涼的土地，雜草叢
生。美南新聞集團於99年以每平方英尺$2.2（現在已漲了10倍
以上）買下6.2英畝的土地，建立了美南新聞中心和國際貿易中
心（International Trade Center）兩棟大樓。兩棟大樓的落成對
休斯頓華人社區，甚至是美國主流社會產生了深遠的影響。國際
貿易中心作為大休斯頓地區唯一由華人獨立創辦的跨國界、跨種
族、跨文化、跨地域的非營利經貿組織，成立伊始，即得到休斯
頓市政府及美中社會各界名流人士等的大力支持，很多政要名流
更成為國際貿易中心的終身顧問。國際貿易中心支持贊助本地多

達8000多個中小企業運作，提供經濟服務，促
進經濟發展。

他說：“二十年前這裏是一片未開墾的荒
地，我們建議成立一個國際區，吸引多元民族
、多元文化的人士來這裏投資、建設、做生意
、工作、生活。德州州長任命我為國際區區長
至今已有17年。現在國際區的百利大道馬路寬
敞，兩邊大樓林立，生意興隆，繁華似錦，這
是我們新移民共同努力的結果。看到國際區有
無數成功的範例，作為休斯頓國際區的區長，
我感到無比的自豪。”

他說，美南新聞傳媒集團每年舉辦德克薩
斯國際農曆新年遊園會 （Texas International
Lunar Festival），至今已舉辦了26屆。每屆
都有休斯頓市長、美國國會議員、各國駐休斯
頓總領事、德州眾議員、著名歌星影星以及大
休斯頓地區僑學界的僑領和數千名來自不同國
家和地區的觀眾出席。每年美國ABC電視台
（Chanel 13）和 FOX News到達現場進行實
況採訪和報道。

拉馬爾大學校長泰勒說很高興看到美南新
聞集團如此巨大，有新聞中心、數字化圖像文
字處理中心，全自動數碼印刷車間和包裝車間、電視台和演播廳
等，條件比較優越，希望今後在多方面加強合作。他說他在田納
西大學空間研究所（The University of Tennessee Space Insti-
tute）獲得工程科學（Engineering Science）博士學位。在讀期
間，他是唯一一位美國本土學生，其他同學都是來自不同國家、
不同文化、不同種族的新移民，對新移民非常了解，美南新聞發
展到今天的確不容易，付出了很多艱辛。他過去數年一直擔任高
校的教學和學術管理工作，現在作為一校之長，希望培養更多更
好的學生。他說拉馬爾大學擁有 17,000 多名學生，是德克薩斯
州發展最快的學院和大學之一。拉馬爾大學是德克薩斯州立大學
系統的成員，保持德克薩斯州所有大學系統的最低平均學費標準
，擁有 100 多個學科供學生選擇。他說，大學培養好的學生至
關重要，考核標準要看畢業生的平均年薪，拉馬爾大學的很多專
業非常優秀，工程學院畢業生的平均年薪還高過麻省理工學院的
畢業生，計算機系畢業的學生的平均年薪也比較高。護理專業的
培養在美國也是名列前茅。另外，計算機專業和印度有聯合辦學
，畢業授予美國、印度大學雙學位。拉馬爾大學希望其它專業在
聯合辦學和數字雲端教學方面有所突破，尤其在緊缺的護理專業
方面，美國一直在從世界不同的國家引進護士，直接辦理綠卡成
為美國居民，美國需要培養緊缺的護士。

李董事長說，在美中護士聯合培養方面我們有一定的優勢，
朱全勝博士和我們醫療團隊之前在這方面做了一些工作，也聯繫
了一些中國的醫藥院校，他們願意聯合培養護士，但因美中貿易
戰和新冠疫情受到影響，還沒有落實。

泰勒校長說，可以採用美中2+2聯合培養模式，優秀的學生
在中國醫藥院校培養兩年，通過托福考試後轉到拉馬爾大學再培
養兩年。拉馬爾大學為優秀學生發出邀請函，辦理來美國的學生
簽證和工卡。拉馬爾大學有教育經費，學生的學費也低，優秀學
生可以申請獎學金，所有學生都可以一邊學習，一邊工作， 解

決生活問題。學習期間可以作為護士助理，畢業時獲得美、中大
學的雙學位。學生可以直接參加美國護士資格證書的考試，考試
合格直接辦理綠卡並在美國工作。全美至少需要80多萬名護士
，該職位總是處於供不應求狀態。

美國護士按規定只需要每週工作3天，有4天時間休息。護
士職業穩定，收入比較高，德克薩斯州護士2020年平均收入為
$77,667美元。美國允許護士在兩個醫院或診所工作，收入更高
。

朱社長說，她對拉馬爾大學有深厚的感情，他們在拉馬爾大
學結婚，第一個孩子也是在拉馬爾大學舉行畢業典禮時出生，因
此錯過了畢業典禮。她說自己是拉馬爾大學的校友，有責任和義
務為母校做出貢獻，本次特地為拉馬爾大學教育基金會捐款，並
提議美南新聞集團從今天開始，成立拉馬爾大學學生教育基金會
，每年獎勵優秀學生。

李董事長說，美南新聞集團正在籌建辦公大樓，各方面已準
備就緒，馬上會開工。一樓是金融機構，二樓、三樓是醫療中心
的診所和臨床檢測中心，頂層是外交領事館辦公室，可以留一層
樓為拉馬爾大學休斯頓學區，這樣解決休斯頓學生的就學問題。
他是幾內亞共和國駐休斯頓總領事，負責幾內亞的美國南部事務
。他說幾內亞是世界最貧窮的國家之一，教育比較落後，需要良
好的教育，拉馬爾大學可以為幾內亞培養護士和各個學科的人才
。

最後，由李蔚華董事長推薦，泰勒校長批准，朱全勝博士任
拉馬爾大學中方醫藥院校的聯絡人，負責美中聯合培養護士計劃
。如果您的醫藥院校有意向與拉馬爾大學護理學院聯合培養護士
，請直接與朱博士聯繫。

聯繫電話：1-281-917-0504， 1-346-400-8663
Email： zhuqs@scdaily.com, zhuqs26@gmail.com
微信號：VictoryVictoryZhu
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副刊

休城社區

腐败问题、不正之风、特权现象最是伤害民

心。不得罪成百上千的腐败分子，就要得罪十四

亿人民，这是一笔再明白不过的政治账、人心向

背账。纪检监察机关查处的一个个案例，都彰显

着反腐败无禁区、全覆盖、零容忍。

1月15日至19日，由中央纪委国家监委宣传

部与中央广播电视总台联合摄制的五集电视专题

片《零容忍》，在中央电视台综合频道晚8点档

正式播出。

专题片分为“不负十四亿”“打虎拍蝇”

“惩前毖后”“系统施治”“永远在路上”五

个主题，选取 16个案例，通过 140多名纪检监

察干部、有关审查调查对象及涉案人员、干部

群众，讲述全面从严治党、推进反腐败斗争的

故事。

不出意外，《零容忍》开播后，关注热潮随

之而来。随着案情的披露、当事人的忏悔，再现

了违纪违法党员干部走上贪腐之路的轨迹，敲响

了拒腐防变的警钟。

王富玉：不知道要钱为了什么？

在1月16日播出的第二集《打虎拍蝇》中，

贵州省政协原党组书记、主席王富玉面对镜头忏

悔：“我不知道要钱干什么，我吃喝不愁啊。你

要钱干什么，埋你啊！我现在知道我疯狂的贪欲

登峰造极，但我不知道要钱为了什么。”

专题片披露，王富玉在贵阳长期使用的一套

豪华别墅，由关系密切的老板出资进行了高档装

修，电影厅、健身房一应俱全，陈设细节无不讲

究。他甚至想着冬天要住三亚，夏天要住贵阳，

春天、秋天要住深圳，所以他安排老板在三亚、

深圳、贵阳给他买房，然后再装修。

王富玉任省部级领导干部长达20余年，2018

年退休。其1995年至2021年利用职务上的便利，

以及职权地位形成的便利条件，为有关单位和个

人在企业经营、规划审批、职务调整等事项上谋

取利益，直接或通过他人非法收受财物折合人民

币4.34亿元。据中央纪委国家监委第十监督检查

室副主任称，王富玉被留置前几天，还在收私营

企业主所送的钱财。

退休后仍大肆敛财的王富玉，此时面对镜头

痛心疾首，追悔莫及，“自己的世界观、人生观

和价值观都出了问题。我自己也是口服心服地认

为，我自己走错了道”。

不负“14亿”

“十四亿”即人民。习近平总书记多次强调

不负人民，这也是党中央坚定不移推进党风廉政

建设和反腐败斗争的最大动力和底气，专题片开

篇即阐明这一鲜明政治立场。

第一集通过公安部原副部长孙力军政治团伙

案、国家开发银行原党委书记胡怀邦案、昆明医

科大学第二附属医院原院长马林昆案等典型案例

，反映中国共产党秉持自我革命精神，坚持党要

管党、全面从严治党，坚定不移推进党风廉政建

设和反腐败斗争，确保党和人民赋予的权力用来

为人民谋幸福。

孙力军，曾任公安部党委委员、副部长，

2021年9月被开除党籍和公职。处分通报用词极

为严厉，指其“背弃‘两个维护’，毫无‘四个

意识’，政治野心极度膨胀，政治品质极为恶劣

，权力观、政绩观极度扭曲”。

江苏省省政法委原书记王立科每年四五次进

京来看孙力军，每次都会送给孙力军30万美元，

装在海鲜盒里，说给带一点“小海鲜”。等到案

发时，“小海鲜”已累计折合人民币9000多万元

。

孙力军团伙的问题大都发生在党的十八大甚

至十九大后，不

收敛不收手，甚

至变本加厉，滥

用执法司法权，

跟利益商人深度

勾结。孙力军等

人通过为他人在

职务晋升、企业

经营、工程承揽

等事项上提供帮

助，收受巨额财

物，其中孙力军

、王立科收受财物达数亿元，其他人也有几千万

到1亿多元。王立科就是其中的典型，甚至长期

为黑恶势力充当“保护伞”。

中央纪委国家监委案件审理室副主任孙东升

指出：孙力军案件是一个典型的政治问题和经济

问题交织的案件，特别是这些人顶风违纪、知法

犯法，结党营私，搞团团伙伙，贪污贿赂数额巨

大，影响非常恶劣，这是十九大以来我们查处的

最严重的案件之一，体现了党中央对腐败分子和

腐败行为零容忍的态度和决心。

胡怀邦，国家开发银行原党委书记、董事长

。2019年7月接受中央纪委国家监委审查调查。

2021年1月7日，法院公开宣判，胡怀邦非法收受

贿赂8552万余元，被判处无期徒刑。

经审理查明：2009年至2019年，被告人胡怀

邦利用职务上的便利，或者利用本人职权、地位

形成的便利条件，通过其他国家工作人员职务上

的行为，为相关企业和个人，在获取银行贷款、

企业经营、职务晋升等事项上提供帮助，直接或

者通过其特定关系人非法收受财物共计折合人民

币8552万余元。

中央纪委国家监委第三监督检查室干部王相

国指出：胡怀邦案是金融领域不收敛不收手、政

治问题与经济问题相交织、金融腐败与金融风险

相叠加的典型案例。他违反党中央重大决策部署

，这和他的腐败问题是交织在一起的。

理想信念是中国共产党人的精神支柱和政治

灵魂，总开关一旦出现问题就会迷失自我，各种

歪风邪念也会乘虚而入。

专题片第一集在披露孙力军、王立科案时，

对他们的通报里有一句相同的评价，那就是“从

未真正树立理想信念”。孙力军“错误地认为，

当官和发财是可以两不误的”，而王立科，打一

开始就是抱着升官发财的想法进入警察队伍的，

认为权能生钱、钱又能生权。孙力军在反省问题

根源时，认为根子就在于丢失了理想信念，而此

时，悔之晚矣。

腐败问题、不正之风、特权现象最是伤害民

心。不得罪成百上千的腐败分子，就要得罪十四

亿人民，这是一笔再明白不过的政治账、人心向

背账。纪检监察机关查处的一个个案例，都彰显

着反腐败无禁区、全覆盖、零容忍。

贪了4亿的官，不知要钱为了啥？

滿足新移民滿足新移民、、老移民的不同需要老移民的不同需要
新移民諮詢公司新移民諮詢公司NITCNITC與大衛律師所與大衛律師所 提供一條龍服務提供一條龍服務

【本報休斯頓報導】為了追求更好
的生活，許多華人從中國、台灣、香港
、新馬等地移民美國，然而，面對新環
境與不同的文化及政策規定，新移民需
要應對方方面面的要求；即便在美國安
定下來，老移民也要為生活打拼，處理
財務、稅務、房事等等。一家以幫助新

移民為宗旨的公司，整合了跨界的律師
、會計師、地產專家、理財專家等，專
門服務新老移民，提供一條龍服務，並
有疫期初級理財執照培訓，同時結合教
會團契的力量，幫助需要協助的移民們
，這就是新移民NITC 諮詢公司與大衛
律師所。

新移民NITC 諮詢公司專精的業務
範圍很廣，例如像:工卡、綠卡、公民諮
詢、報稅、健保、免稅退休計劃、疫期
初級理財執照培訓等等。大衛律師所
(David Wells)則專精於移民、刑事、移民
保 釋 等 ， 具 有 22 年 上 庭 經 驗 (Board
Certified)。

新移民諮詢公司結合教會團契，共
同服務新老移民，並以 「財務自由/世代
富裕」為核心，希望能提供全面提升美
國移民的生活品質的機會，建議在不同

的年齡層有不同的理財方式。從出生到
20歲是小小巴菲特，儘早開始複利積累
的規劃。從20到40歲，是一份工作/一
個兼職。年齡增長後，40到70歲，是一
個教會/一個小組團契。70歲以上，則發
揮餘熱/做光做鹽，燦發生命的智慧。

此外，新移民諮詢公司也為合格的
教會/團契弟兄姐妹提供不同的兼職機會
，主要是以下三個領域：

一、法務:工卡綠卡公民、離婚手
續/結婚綠卡、健保/報稅/買房、刑事/
商務/糾紛等。

二、財務:存錢省稅增值；應急保險
養老；複利積累/財務自由；財富傳承/
世代富裕。

三、短期專業執照培訓，免學費，
主要以微課及錄音視頻為主，並且配合
實習/就業/合作等。

新移民諮詢公司提供非常多免費的
課程與訓練，每周有不同的實用主題，
例如像:健康和效率管理、讀書會、如何
造就自己的高度、如何了解金錢的屬性
、如何理財、如何不浪費時間精力、如
何為後代子孫打好基礎、如何學會復利
積累與世代富裕等等，都非常切合移民
的需要。

此外，由於結合教會團契，也給新
移民提供很多思考，讓新移民往內省思
，平時忙於生存，為什麼要來教會？為
什麼來團契？是來浪費時間，還是有所
得著收益？時間應該如何更好的運用？
總之，新移民諮詢公司NITC聯合不同
專業人員，提升參與者的移民生活品質
。願神的旨意行在地上如同行在天上！

詳情請洽新移民諮詢公司 NITC，
聯絡方式:短信/微信預約/諮詢/加群二維

碼 832-403-6056。地址: 7001 Corpo-
rate Dr., Suite 300A & 382, Houston（需
預約）

呂汶錫醫師呂汶錫醫師 專以非開刀方式治療骨科疾病專以非開刀方式治療骨科疾病
專精專精::骨科骨科//關節炎關節炎//疼痛疼痛//運動醫學運動醫學//五十肩等五十肩等

(本報休斯頓報導) 運動鍛鍊身體對每個人來說
都極為重要，不過，如果運動量過大、或是運動不
小心，有可能會造成運動損傷。所以，在運動時要
特別注意鍛鍊的強度及分寸，並且根據自己身體的
狀況來調整運動量。萬一真的受到運動傷害，也應
該找專門的運動醫學醫師來診治。休斯頓有位華裔
的運動醫學醫師，他是呂汶錫醫師(Kevin Lyu, M.
D.)，不僅專精運動損傷與疼痛，對於關節炎與骨科
的治療也非常拿手。

曾擔任萊斯大學助理隊醫

呂汶錫醫師是 Fondren Orthopedic Group的非
手術骨科/運動醫學醫師，是休斯頓最大、最全方位
的私人骨科集團之一。呂汶錫醫師擔任過萊斯大學
( Rice University)助理隊醫，以及休斯頓 Chevron馬
拉松賽、休斯頓PGA高爾夫球賽等場邊醫生，並專
門以非開刀的方式治療各類骨科疾病。

呂醫師待人親切和善，中英文流利，能以中文
和病人溝通，不會有語言隔閡而產生溝通障礙。

無論是羽球愛好者、週末長跑健將、籃球迷、
足球迷、運動員，還是平時有固定鍛煉身體的人，

遇到運動受傷都不可掉以輕心，應該及時尋找運動
醫學醫師的診治，若是沒有好好處理，有可能造成
病根，產生後遺症。此外，運動醫學醫生也治療退
化性關節疾病，以及職業傷害方面的損傷。

呂醫師治療的項目包括:
- 退化性關節炎 (頸, 手臂、手、脊椎、臀、膝

、腳)
- 骨折、扭傷、拉傷、肌腱炎、五十肩、網球

肘、腕隧道症候群、媽媽手、板機指、背痛、坐骨
神經痛、膝蓋痛、足底筋膜炎等等

- 玻尿酸、類固醇、血小板、幹細胞等超音波
針劑治療

- 職業傷害/勞工保險(Worker’s Compensa-
tion)

呂汶錫醫師在聖喬治大學醫學院獲得醫學博士
學位，並在休斯頓Houston Methodist Hospital完成
了家庭醫學住院醫師培訓，也在Houston Methodist
完成運動醫學次專科訓練，他擅長以非開刀的方式
治療各種骨科疾病。

呂 醫 生 於 2020 年 加 入 Fondren Orthopedic
Group。他是美國運動醫學會、和美國家庭醫師學
會的成員。

呂醫師電話: 713-383-5390。可約視訊門診。
接受多家保險。Email: Drkevinlyu@fondren.com

網站: www.drkevinlyu.com



美 國 總
統 拜 登 上
任 一 周 年

，由於施政表現不佳，令其民望大跌，僅為百分
之四十二左右。為了迅速更改困境，他必須要全
力遏止新冠疫情的擴散及通貨膨脹，還要面對對
手共和黨更嚴峻的狙擊，否則共和黨有望在今年
年底舉行的國會中期選舉，反敗為勝，一舉奪回
國會參眾兩院控制權。

此外，前美國總統特朗普亦早就已啟動下屆
美國總統大選的競選活動，矛頭當然刀直指拜登
，誓言要在二○二四年重奪美國總統大位。拜登
面對幾面受壓，因此從近日起，對於美國內政外
交，都一改常態，改為採取戰鬥姿態，不過如此
一來，卻令美國及環球局勢增添不穩形態。

回頭再看一看剛過去的周四，一月二十號，
是拜登上任一周年，根據民意網站 「五三八」綜

合美國多個
民調的統計
，拜登去年

初上任時，民意支持度達五成三，現在已跌至只
有四成二，與二戰以後十四位美國總統首年任期
的支持度相比，拜登是歷來第二低，只稍勝前任
特朗普，至於不支持拜登的民眾則超過半數，由
去年初的三成六升至現在逾五成三。

對於拜登最重視的打擊疫情、復甦經濟，不
認同其表現的亦分別高達五成半和五成七，亦是
其民望致命傷。展望今年，拜登期望Omicron變
種病毒，令新冠病毒變得如流感般，毋須再實行
打擊經濟的隔離政策，但病毒會否再度變強，實
屬未知之數；經濟方面，令拜登最失民心的高通
脹問題，至於今年美國經濟增長，可能大幅遜於
去年，此因拜登已無財力大灑金錢、振興經濟，
且聯儲局可能加息至少三次並回購債券 「收水」
，亦不利經濟和金融市場。

拜登今年在抗疫、復甦經濟上還可能進一步
失分，令其低沉民望百上加斤，加上中期選舉向

來是選民向總統發泄不滿的途徑，因此目前在參
議院只輸一席、在眾議院只輸八席的共和黨，很
大可能藉拜登民望惡劣，而一舉重奪兩院控制權
，就算只搶得一院控制權，已足令拜登重大政策
再難通過國會。

令拜登民望雪上加霜的是，特朗普本月開始
每月舉行兩場大型群眾集會，為二○二四年再戰
總統選舉熱身，特朗普言詞具煽動力，特別能討
好右翼和基層選民，對拜登殺傷力不容輕視，上
月就有民調顯示，支持特朗普的選民已高於拜登
。此外，民主黨內亦有聲音為前國務卿希拉里造
勢，呼籲由她取代拜登出戰二○二四年總統選舉
。在內外夾擊下，若拜登再無法快速提振民望，
將難以領導民主黨。

值得關注的是，拜登為挽民望，近日在內政
、外交上都改採戰鬥姿態。他上任之初提出大團
結，彌合特朗普造成的國家分裂、政黨對立，但
本月起則改行強硬手段打擊政治對手。他借國會
暴動一周年之機，發言狠批特朗普踐踏民主，並
要求其為暴亂負責；在總結一周年工作記者會上

，他指責共和黨去年阻撓國會議程，並暗示共和
黨若再阻撓選舉權改革法案，他或會視今年中期
選舉為 「不合法」。

在美國民意日趨兩極化下，已有約三成民眾
認為，可用暴力對抗政府或捍衞選舉結果，外界
憂慮若拜登亦加入激化兩黨對立，中期選舉結果
可能令兩黨激進選民不滿，引爆政治暴力，為社
會帶來不穩。

此外，在對外關係上，拜登上任之初重點放
在修補盟友關係，對俄亦採取求同存異態度，但
在普京兵懾烏克蘭下，拜登對俄的姿態愈來愈強
硬，令俄烏開戰風險大升；另拜登去年下半年曾
一度緩和遏制中國行動，但近月他利用民主峰會
、外交抵制北京冬奧，以及美軍在南海加強軍事
動作等，再度用強硬遏華討好國民。

對外強硬是不少政客轉移國內矛盾的手法，
過去經驗亦顯示美國總統對外啟動戰爭，亦多數
能令民望急升，拜登在民望不斷下跌時，會否進
一步挑釁中俄，甚至容許有限度軍事衝突，就值
得外界關注。
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拜登為挽民望改戰鬥格
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「光陰似箭、
日月如梭」。
筆者兒童時代
生活在澳門，

時間每次去到十二 月之時，國文老師
例牌要求學生撰寫應景過年文章。每次
提示我們所運用的詩句成語，離不開本

文開首的兩句 的確，到了十二月尾禡，已是急景殘
年，進入臘鼓頻催的景象。臘鼓是甚麼？時代的變遷
，早已沒有這詞語。據《呂氏春秋·季冬》：“命有
司大儺旁磔，出土牛，以送寒氣。”這就是說，在季
冬（十二）這個月內，古代天子命令主管官吏大規模
舉行儺祭，四方城門都割裂犧牲，並製作土牛，以此
送陰冬之氣。《荊楚歲時記》：“十二月八日為臘日

，諺語：‘臘鼓鳴，春草生。村人並擊細腰鼓，戴胡頭，及作金
剛力士以逐疫。’”所謂逐疫，就是依賴神之正氣皇氣，驅逐邪
怪癘毒，遠離國民。這跟廿一世紀的今時今日新冠病毒的出現，
十分類同。由此亦可知，中國文學醫術，是如何高深莫測；早在
3000 年前，中國人早己摸索到一條抵禦病毒感染的經驗，所以
侵擾我們三年的新冠病毒，以中國近14 億人口來看，僅得才接
近3000 人死亡，外國政府對我們又怎能不甘拜下風 呢？

其實中國古代歲晚除疫的一種現象。不就是等於今天的防疫
是打針、隔離、核酸檢測，隨身健康碼，安心出行等措施。唯一
不同的現代的預防措施的工作更為繁複，這只能怪現代的疫情數
倍於中國古代荊楚的當時。這不能說是人類的退步，應是病毒不

斷惡化，一代惡於一代，於今已變種，名之曰：“奧密克戎”。
今期筆者所寫的內容文字，將刊登在1 月30 號周日的美南

日報的版面上，時間己近大除夕前夕。際此 「今歲今朝盡、明日
歲華新」之時，跟讀者諸君講控疫、防疫這話題，實在太沉悶了
。不如來個 「爆竹一聲除舊歲，桃符萬象更新」好了！

嘗見新春有楹聯云：“爆竹一聲除舊歲；桃符萬戶慶新春。
”為甚麼除舊歲要燃燒爆竹？這要追渤到有關 「年」的傳聞了。
原來 「年」，傳說是深山大野中一隻兇惡怪獸。它出沒在隆冬季
節，傷人傷家畜無數。為了保障子民百姓生命，故而有豪俠勇士
，聯群結隊，深入虎穴，追殺這隻 「年」怪。為了徹底將它消滅
，古人燃燒爆竹，畢剝發聲，終於驅除走 「山鬼瘟神」的年怪。
在這場戰役中，炮竹成了致勝之道。根據南朝梁宗檁《荊楚歲時
記》：“正月一日……雞鳴而起，先於庭前爆竹、燃草，以辟山
臊惡鬼。”唐代大詩人劉禹錫所作的《畬田行》，也有這樣的描
述：“照潭出老蛟，爆竹驚山鬼。”所以除舊歲，務須驅走潭中
老蛟，山中惡鬼，世間瘟神。

大概當時還沒有火藥，驅邪逐鬼只是靠嚇，嚇之以聲，這聲
就是以火燒竹發出的聲音。清戴名世《遊吼山記》：“從者試燒
爆竹取聲，水激石怒，天地若裂。”火藥發明以後，以多層紙密
捲火藥，接以引線，燃之爆炸有聲，這種東西，一時無以名狀，
也稱之為“爆竹”。因為“爆”音近於“炮”，而炮之火尤烈，
其聲更響，威力更強，所謂“賣花讚花香，賣酒稱酒醇”，同樣
賣爆竹也說火力猛，索性稱之為“炮竹”。

說到炮竹，筆者出生的 「鹹蝦埠」的澳門，可以稱為炮竹之
都。所謂 「澳門」，其實由三個海島組成： 那就是澳門、氹仔

、路環合併而成。而
其中的氹仔，乃是生
產炮竹的海島。島上
有益隆、廣益泰等多
間大小炮竹製作公司
，擁有鑿炮女工多達
2000 多人，上世紀五
、六十年代，是世界
炮竹的製作龍頭之地
，當年遠銷海外，有
華人的地方就有澳門
氹仔生產的炮竹。

有人說澳門是蓮
花寶地，打從 2003 年
“沙士”一疫之後，
歷次瘟災，對澳門而
言都是擦邊而過，有
驚無險。或說皆因澳門居民大多聽從政府勸導、安分守紀、出入
檢點，固是其因之一，不過，我們澳門所處之埠，正是“炮竹之
都”，山鬼、瘟神，聞“炮”驚魂，是以我們乃得以安居。我這
麼說來無疑是有些自誇，自我安慰，屬於“精神勝利”，不過歷
經三年的新冠肺炎干攮，迄今為止，澳門只有感染人仕，而毫無
一人死亡，被世界衛生組織列為當今最安全的城市，這不是憑空
捏造，多少跟“炮竹”的燃燒、爆發出硫磺氣味有關。固此對於
消除毒菌也許有助抗疫除瘟的功效。

東翻東翻東翻東翻東翻東翻東翻東翻東翻東翻東翻東翻東翻東翻東翻東翻東翻東翻東翻東翻東翻東翻東翻東翻東翻東翻東翻東翻東翻東翻東翻
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爆竹一聲除舊歲

香港特首選舉響首槍
香港特首選舉乃每四年舉

辦一次。提名期為2 月、競
選爭霸戰，則於3 月下旬舉

行。過去25 年的競選活動一般在早年的11、12 月己經拉開戰幔，
戰火紛飛。今次下屆選舉，仍然是水靜鵝飛。現任特首林鄭月娥固
然閉口不談自己是否有意 「連莊」。其他坊間各路人馬，亦未見有
人挺身而出，意欲套位。

想不到快要進入農歷新歲前夕，突然石破天驚，一位｜自詡
「貼地氣 近民意」的一介商家冼國林，突然在網上宣布 將會參選

新一屆的香港行政長官選舉，成為首名宣布參選的人士。
他形容自己 「貼地氣、近民意」，相信有能力擔當特首一職。

本身是無綫藝人王祖藍舅父的冼國林，於公佈參選之後，馬上在
Facebook平台上，發布了一段9分鐘的參選片斷，以為人 「忠誠坦
蕩，仗義擔當，不患得失，赤誠報港」為競選口號。他形容香港
實施《國安法》後表面平靜，實際上 「五勞七傷」，需要大改革、
刮骨療傷。

在新選舉制度下，行政長官參選人必須取得最少188名選委提
名，並須在5個界別需各取得至少15人提名。冼接受傳媒訪問時透
露已獲30至40個選委提名。本身是選委、認識冼多年的謝偉俊歡
迎有志的政治素人參選，會否提名對方則言之尚早。新思維主席狄
志遠則對冼參選感到突然，坦言對提名冼有相當大保留。

冼國林從事銀行出身，2007年創立放貸公司第一信用，公司
於2017年捲入 「謎網50」，同年遭證監會勒令停牌至今。冼亦曾
任國藝集團主席，去年7月辭任。從事娛樂文化的國藝集團，股價
昨一度爆升，收市報0.119元，仍升36.8%或0.032元，成交738萬

元。冼國林於2008年開拍《葉問》系列電影，十分賣座。2019年
10月他更開設YouTube頻道 「冼師傅講場」來論政，現有15.7萬
人訂閱。

中大政治與行政學系副教授馬嶽認為，網絡的訂閱人數未必等
同公眾知名度；最關鍵仍是要得到中央的支持和足夠選委提名。若
未能做到這兩點，參選人也不會受到公眾關注，對選舉大局影響亦
不大。

根據《行政長官選舉條例》，新一屆香港特別行政區行政長官
選舉將於2022年3月27日將舉行，並由1,500名委員組成的選委會
選出第六屆行政長官。至於提名期，據選舉事務處早前向立法會政
制事務委員會提交《2022年行政長官選舉的實務安排》，透露計
劃將特首選舉的提名期定為今年2月15日至3月2日，共16天，但
實際日子仍有待憲報公告正式公布。
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投资人李丰曾以两个身份一头一

尾地陪伴三只松鼠的 Pre-IPO，先是作

为 IDG“少壮派”代表远赴安徽鼓励

章燎原离职詹氏，还给了第一笔天使

轮创业资金；后是单干成立峰瑞资本

，参投三只松鼠的D轮。据章燎原的

玩笑话，三只松鼠的D轮不过是他对

李丰的报之以李，钱本来是不想要的

，主要是为了支持李丰创业[4]。

经历了“两年三递招股书”的波

折后，成功上市的三只松鼠用实力证

明了投资人的眼光：IDG 在内的 A 轮

投资者，收获了 370 多倍的回报，而

峰瑞资本参与的D轮也有三倍以上的

回报。

三只松鼠在资本市场的一度光鲜

，原因正如高瓴投资良品铺子，百事

集团收购百草味——零食是上万亿的

大赛道。

更重要的是，三只松鼠创业的

2012 年，线上零食渠道满是待捡的金

子。诱人程度既吸引来了三只松鼠这

样的纯电商企业，更有百草味砍掉所

有实体店也要搭上零食电商顺风车的

案例。并且“后头有人（供应商）”

，三只松鼠们只需要做好研发和销售

，就能站在微笑曲线两端数钱。

2012 年，“淘宝商城”改名天猫

，活跃买家数就像乘上了火箭，连续

三年增速超过 40%[5]，还恰逢淘宝从

C店往B店大量导流。

那会线上卖零食的情况如章燎原

描述，“投100块钱的广告能卖200块

钱的东西……互联网的广告才是最便

宜的[6]。”

三只松鼠能给投资人超额回报还

因为它占据了这个新渠道的“销售第

一”。

创立后第一个双十一，三只松鼠

就创收 766 万元，破了天猫食品行业

单店日销售记录。2014 年到 2016 年，

三只松鼠的的营业收入从 9.24 亿元迅

速增长至44.23亿元，到了2019年甚至

收获百亿营收，成为零食行业首个年

收入过百亿的公司。直到 2021年的双

十一，三只松鼠都是天猫休闲零食的

销售冠军。

前辈百草味 2012 年销售额就破亿

，只是三只松鼠一来，百草味当年双

十一的单日营收就被后浪拍死在沙滩

上。

原因在于三只松鼠初战即有爆款

：坚果。2011 年，章燎原曾考察过淘

宝市场，发现大多数坚果商家为个体

户，品牌意识非常薄弱，然而坚果是

个天然适合网上卖的品类。

一来，砍掉中间环节的三只松鼠

，能让“坚果”这个贵品类卖得更便

宜；再来果壳坚硬不易损坏，长保质

期也无需冷链运输；此外，各地的坚

果供应商已经非常成熟，但早前迫于

产地限制，渠道网铺不开，对于靠网

购触达全国消费者，供应商自然十分

踊跃。

更何况三只松鼠是能让投资女王

徐新“一下子就喜欢上”的名字；店

铺里的客服还会叫“主人”；售后的

承诺更是“不满意，吃到最后一颗也

可以退”。

市场广阔、平台导流、供应链成

熟、营销有道，三只松鼠把线上零食

的生意卖得风风火火。2017 年，三只

松鼠还在 IPO 排队进程时，章燎原就

喊出了“我们要做千亿市值”。

上市后的三只松鼠与 IDG 资本、

今日资本、峰瑞资本再度出现在大众

视 野 时 ， 那 是 在 一 份 榜 单 里 ——

“2019 年度中国新消费产业最佳退出

案例TOP10”[6]。

资本退出本非稀奇，但机构的相

继减持却引来市场一阵担忧，三只松

鼠的股价在 2020年年中开启滑梯式下

跌，那时离千亿目标还没跑过五分之

二的路程。

三只松鼠的业绩以 2020 年为分界

点，往前看三只松鼠的财报是牺牲利

润换高速增长，往后看是盈利改善却

卖不动货。

三只松鼠的销售净利率从 2017 年

的 5.44%在 2019 年降至 2.35%，但同期

营收增速逐年加快，从 26%到 45%。

到了 2020年，尽管销售净利率有所改

善升至3.08%，但当年的营收却同比首

度下滑。

疫情以前，增收不增利是三只松

鼠的业绩常态，一方面是零食电商价

格战激烈，另一方面源于渠道强话语

权。

零食行业的一大特点是“门槛不

高且高度分散”，入局者众。线上销

售又价格透明，尤其是坚果为代表的

零食企业，销售还有明显的季节性。

因此，在第一季度和第四季度的销售

旺季里，商家为了促销往往会做低价

营销，使得行业形成以价格为导向的

竞争模式[7]。

例如 2021 年的年货价格战，天猫

平台的坚果零食大多集中在60/100/170

元这三个价格带，且均是打了 5-6 折

后的价格。200 元就是销量的分水岭

，价格往上超20元，销量和收藏量均

急剧下降[8]。

激烈竞争的结果就是不敢涨价，

谁涨谁落榜。

前端毛利上不去，后端成本高企

还在进一步侵蚀三只松鼠的净利润。

一直以来，运费和平台费都是三只松

鼠的吃重支出，2016 年就占了销售费

用的4成以上，到了2019年更是将近6

成[1]。

三只松鼠销售的七成来源线上，

其中天猫又占了半壁江山，大猫若要

加征租金，松鼠也不得不认。在 2020

年，三只松鼠付出的平台服务费相较

2019年就上涨了45%。

故事发展到这里，因果画了个圈

。章燎原想避开“世纪联华”的影子

选择在淘宝创业，如今在三只松鼠的

故事里却看到一个更强大的“世纪联

华”。

渠道不仅能直接涨租，还可控制

租位制造内卷，因为零食电商的头部

效应极其显著。2021 年年货节，销量

前四名被三只松鼠和百草味瓜分，但

第五名的周销量较第四名直接砍半。

“交高额租金-占流量好位-成销量头

部-占流量好位”的循环下，三只松鼠

为了保住地位不敢轻易向平台背过身

去，只能给张勇发澄清短信。

但近年三只松鼠天猫销售额的占

比变化，讲的却是与章燎原发给张勇

那封短信不同的故事，从 72%到 52%

。

因为电商世界里，GMV比短期盈

利更利害攸关，而 2020年，三只松鼠

开始卖不动了。

主要原因是占总营收 49%的坚果

产品引流效果大不如从前，更深一层

的启示是，“过去流量时代下，通过

占据搜索入口横向扩充品类带动销售

增长的模式难以持续[9]”。

赖以生存的平台被去中心化，三

只松鼠的流量没了。2017 年以来，直

播、快抖、私域流量、社区团购等新

形势崛起，让原本集中在淘宝的流量

开始分散，局面发生动摇。更别提

2015 年以来，淘宝为求增长还把扶持

海外品牌、国内线下大牌放在第一位

。

主阵地被夹攻的三只松鼠还要面

对另一个残酷事实：打得火热的线上

渠道，市场份额仅占整个零食行业的

15%，真正的战场还在线下。

线上和线下卖零食其实走的不同

路子。线上零食消费看重物美价廉、

效率囤货，所以线上品牌可以铺设全

品类SKU来圈住消费者，再用大额满

减券引流并增加客单价。

到了线下又多了一分“即时性冲

动消费”，卖法有二：品牌专卖店营

造品牌体验是一种，通过经销商向商

超、个体零售商等分销渠道铺货是另

一种。

线下的便利、体验感等独特优势

更契合零食刚需性弱、个性化强的消

费属性。就连三只松鼠也说了，品牌

从1-10的场景终究在线下。

2016 年三只松鼠就试水线下品牌

专卖店，但高举高进的“扩店运动”

却是店开得热闹，货卖不出去。

三只松鼠线下门店数的增速在

2020 年达到 170%，但营收增速仅 67%

。在线下门店营收贡献度不足 10%的

情况下，门店管理费却同比增加超过

45%。专卖店经营过于吃重使得闭店

在所难免。2021 年上半年，三只松鼠

关了 138 家门店，比前两年关店数总

和还多。

究其原因，线上直播、社区团购

等新渠道所贩卖的产品跟线下几乎相

同，但新渠道的价格却比线下店主的

拿货价更低。

不过品牌专卖店这个市场也不大

，仅占零食整体市场的 12%[9]，相较

之下，传统的分销渠道占比超过 6成

，因此三只松鼠要突破线下渠道，做

大市场份额，绕不开分销。

但问题是，三只松鼠在线上的全

品类战略若摆进分销渠道的货架上，

消费者愿意买没打折的三只松鼠吗？

线上和线下开品牌店卖零食，与

分销渠道卖零食的本质区别在于前者

是渠道品牌，后者是产品品牌。前者

的价值在于自建新渠道，用创新来重

构更符合消费需求的场景，代表有三

只松鼠、良品铺子等；后者的价值源

于产品力，在分销渠道的成功在于做

到了“品类即品牌”，代表有老牌零

食巨头旺旺、洽洽。

产品品牌旗下的大单品，市占率

普遍在 40%以上，如洽洽瓜子在包装

瓜子的市占率达到 41%，旺旺的米果

巅峰时国内市占率一度超 70%，走出

价格战的泥沼，盈利能力也自然更佳

。

产品品牌的净利水平高于渠道品牌

当线上品牌想转做线下经销商模

式，这相当于把缩减的环节加回来，

不牺牲毛利很难做到和线上同价。更

难的是，做渠道品牌时采取全品类战

略的B面就是大而全的产品，让人能

记住的零食口味却不多。

在这个背景下，章燎原提出“收

缩战线、聚焦坚果”，已经砍掉了

200多个SKU，还选出二十几款数据好

的产品来专攻分销渠道，他计划着分

销成为销售主力，电商打造品牌，而

投食店、联盟小店都是辅助。

只是线上顶流的坚果，来到线下

可能只是个三流。一方面，坚果是初

级加工产品，原料类似、加工环节少

，同质化严重。另一方面，坚果炒物

的原材料具有较强的地域性，行业规

模效益明显，上游供应商的话语权大

，会吞噬公司的毛利。

三只松鼠目前第一大单品“每日

坚果”，谁能吃得出它与沃隆的每日

坚果有何区别？

零食口味的快迭代本来更能彰显

渠道品牌的价值，毕竟再好吃的零食

都会过气，只是旺旺仙贝还活着，但

三只松鼠的流量却先没了。

不过也有长久不衰的口味，前提

是让人有瘾。

瑞士巧克力品牌“瑞士莲”，旗

下爆款单品 lindor软心巧克力在1949年

就已面市，此后味道基本没有变化，

但这不妨碍销量稳定增长。

只可惜三只松鼠没有“软性瘾品

”的命，还被流量革了命。

三只松鼠热搜外的难言之隐
三只松鼠很苦恼，热搜里满是新愁，财报里透

露隐忧。

居家隔离的环境下，良品铺子、盐津铺子等大

部分零食品牌都捷报频传，除了三只松鼠。2020年

，三只松鼠营收同比录得有数据以来的第一次下滑

（-3.72%），第二次下滑则是在最新的2021年三季

报里（-2.23%）。

2020年年初，三只松鼠创始人章燎原还研究起

了“路径依赖”理论。据说他曾私下对友人袒露，

称三只松鼠遇到了路径依赖问题——“成也流量，

败也流量”。

遥想当年，三只松鼠一度被视作掌握了流量主动权。

就在2016年春节复工的次日，有媒体写了篇文

章报道三只松鼠自家APP上线零食生意的事，标题

取得挺带劲：《三只松鼠做起平台生意，能颠覆阿

里巴巴？》。文中写道，“三只松鼠在食品类目复

购率极高，会员的粘性强，完全可以独立运营，不

需要平台了”。

但章燎原当天下班后就火速给阿里巴巴CEO逍

遥子发短信：“三只松鼠有70%的销量来自天猫

……我们仍会极力支持阿里巴巴的战略规划”。

关于章燎原选择在淘宝创业的动机，流传甚广的

是他被马云对电商宏图的慷慨演讲所打动，但其实痛

点来源他在安徽詹氏的工作经历。安徽詹氏食品有限

公司的销售渠道集中在世纪联华超市，渠道的强话语

权让詹氏只得忍受世纪联华每年调高入场费。

只是章燎原怎么也没想到，因果它就是个圈。

如今灰头土脸的三只松鼠，也辉煌过。
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主海報公布 華麗演員陣容曝光
由CATCHPLAY集團旗下的影響原創、台灣百

聿數碼創意與新加坡新傳媒Mediacorp共同出資製

作、攜手華納傳媒發行的2022開春最強原創台劇

《良辰吉時》，劇名靈感來自於一首知名的台灣

童謠，歌詞講述了一隻猴子七天的生活，而劇中

每一集的故事都是根據童謠裡的一句歌詞大致改

編而成。繼上回超前導海報，僅放上一隻以絲線

操控的魁儡猴，帶出本劇的神秘詭譎氣氛，讓人

充滿好奇。今日釋出主視覺海報及正式預告，期

待已久的演員陣容終於曝光，力邀國際級影后張

艾嘉友情加入，她的側臉浮現於海報上，若有所

思的眼神滿是故事，究竟影后在劇中是以甚麼角

色貫穿全劇，讓人拭目以待。

正式預告奇幻寫實 濃縮成七日的人
生幽默諷刺

透過今日發布的正式預告能一窺《良辰吉時

》的奇幻色彩，藝術總監黃文英巧手打造一座虛

構的太平市，充滿奇特詭異的氛圍，既虛幻又真

實。透過白潤音童言童語的旁白開場：「你們知

道嗎？世界上有個奇幻的太平市，能把人生濃縮

成七日。」從一場喪禮開啟太平市的第一天，死

者卻是「藍天白雲」，段鈞豪坦承自己「弄丟了

一具大體」，害飾演禮儀師的李康生秒噴沙士，

接著薛仕凌與謝欣穎玩起「不該玩的遊戲」，楊

祐寧則莫名被牽扯進一樁綁票案，還有更多荒謬

離奇故事陸續發生，各種奇幻寫實與幽默諷刺就

此展開。

短短一分半的預告，也藏有不少細節線索，

楊祐寧臉上畫著小丑塗鴉，被人追債，金馬新演

員陳姸霏莫名失魂走在窄巷，謝欣穎與李康生趁

月黑風高跑到碼頭棄屍，蓬頭垢面的姚以緹在昏

暗中喃喃自語。最終這些虛實交錯的故事、場景

、故人，相聚在帆城之境。而角色間暗藏的糾葛

與謎團，真相究竟是什麼？預告最後，事故翻車

現場，搭配旁白：「日日是好日，時時是吉時，

《良辰吉時》。」引領觀眾進入感官全開的戲劇

體驗。

《良辰吉時》將由CATCHPLAY攜手華納傳媒

發行，於 3月 27 日在 CATCHPLAY+影音平台、

HBO頻道及HBO GO平台同步上架首播，屆時觀

眾將可同步看到此跨國合作的原創劇集。

侯孝賢監製台劇《良辰吉時》
張艾嘉、李康生、謝欣穎、楊祐寧超強華麗卡司

由國際名導侯孝賢擔任總監製、《強尼．凱克》金馬獎提名導演黃熙自編自導，最奇幻寫實、
幽默諷刺的原創台劇《良辰吉時》（Twisted Strings），今日宣布定檔於3月27日在CATCHPLAY+影
音平台、HBO頻道及HBO GO平台同步上架首播；今日發布主視覺海報及正式預告(https://youtu.be/
glXmMZo-VKk)，超強卡司重磅曝光，有睽違小螢幕30年的金馬影帝李康生，搭配謝欣穎、楊祐寧、
姚以緹、段鈞豪，以及薛仕凌、黃仲崑、周采詩、吳大維、陳姸霏、唐治平、瑞瑪席丹、黃遠、顏
毓麟、林哲熹、喜翔、洪小鈴、鍾政均、白潤音、陳羅密歐與陳麗貞等眾多演技派金獎演員，更驚
喜有暌違多年再次參與台劇的金馬影后張艾嘉友情加入，堪稱2022春季最強必看原創台劇。

備受期待最養眼的療「浴」喜劇

《我家浴缸的二三事》由禾浩辰、蔡

凡熙主演，台劇第一隻美男魚禾浩辰

為演出人魚花非常多心思，今發布

【人魚哥誕生祕辛篇】幕後花絮曝光

禾浩辰的人魚旅程，特別耗資破百萬

，製作歷時兩個月量身打造魚尾，禾

浩辰花了一整天的時間維持固定姿勢

，僅穿著貼身長褲，藉由 3D列印一

層一層掃描製作，才完成量身打造的

矽膠魚尾。禾浩辰表示看到魚尾成品

出爐真的很美才終於放下一顆心，讓

人魚這個角色更具說服力。然而美麗

逼真的魚尾卻非常扎實，淨重 30公

斤，加上禾浩辰本身的重量就超過一

百公斤，需要耗費超過 10人協助穿

脫及搬運，首次試穿更耗時3小時才

成功。

禾浩辰在劇中飾演遇水即現出

魚尾的美男魚李仁宇，而這個變身

過程可苦了禾浩辰，由於魚尾是矽

膠材質，摩擦力非常強，需要事先

用肥皂水潤滑雙腿，分兩段將雙腿

「滑」進魚尾中，出動超過 10位工

作人員協助，且光是魚尾的重量就

高達 30公斤，連舉起都非常困難。

順利套入魚尾之後，因魚尾尾鰭的

部分內含一組單蹼蛙鞋，還需要工

作人員手伸進魚尾中幫忙將腳扣進

蛙鞋中，耗費三小時才完成魚尾扮

相，成功的那一刻所有工作人員歡

呼叫好，禾浩辰則滿臉疲憊倒在泳

池邊，他笑說感覺穿一次

魚尾像過了一輩子，感覺

自己已經是一條死魚了。

變身美男魚困難重重，

成功穿上魚尾之後加上禾

浩辰的重量就超過一百公

斤，還需要六個壯漢才能

將禾浩辰抬進水中，穿脫

一次就這麼麻煩，禾浩辰

透露因此盡量不喝水，以

免會想上廁所需要勞師動

眾，但拍攝期是冬天溫度

只有 13、14 度，天氣很冷工作人員

不停灌薑茶給全身只穿魚尾的禾浩辰

，但禾浩辰表示其實薑茶非常利尿，

有幾次真的不小心有偷偷在泳池解放

一下，他語帶歉意說：「各位工作人

員真的很不好意思，真的憋不住…」

也因此上網搜尋不利尿卻能保暖的食

物，改以喝熱巧克力來暖身。《我家

浴缸的二三事》2/6起每週日晚上8點

於東森戲劇台首播，2/6 起每週日晚

上 10 點於 KKTV、Line TV、中華電

信MOD/Hami Video 播出，2/7 起每週

一中午12點於myVideo播出。更多資

訊可上粉絲專頁查詢 https://www.face-

book.com/49DaysWithaMerman

《我家浴缸的二三事》禾浩辰自嘲像一條死魚

躍登 Yahoo 戲劇排行榜 2022 年開

春一月排名第三名高位的《國際橋牌社2

》於上週末播出精彩大結局，收視人口數

達 50.83 萬人，這部電視劇集獲北市政府

文化局、北市文化基金會、北市電影委員

會的「國際影視攝製投資計劃」所投資的

《國際橋牌社2》，故事聚焦在 1994 年

至 1996 年間台灣的「第一次總統直選」

、以及「台海飛彈危機」真實有過的時代

背景，儘管是將近 30 年前的過往，台灣

人或許現在依然有著既視感。

劇中男主角是由路斯明飾演風度翩翩

的陳慶堂，代表深具政治影響力的台南百

年家族的第一接班人，為了家族利益、遊

走黑白兩道之間，到處向各方遊說、暗中

操縱局勢。路斯明參考不少影視作品，包

括艾爾帕西諾(Al Pacino)在電影《教父》

角色麥可柯里昂；另外還有參考堪稱間諜

特務中最經典角色「007」。

《國際橋牌社2》中飾演總統的是楊

烈，在劇中總統名為黎清波，不過劇集裡

有一段致敬重現李登輝總統在 1995 年於

美國康乃爾大學演講中所提到的「民之所

欲、長在我心」演說，全英文的演說台詞

讓楊烈苦笑：「我全身細胞死了大概三分

之二。」因為是正式演講，所以多帶有政

治意味的專有名詞，讓演員絞盡腦汁。

尤其是在最終回大結局階段，因兩岸

情勢急速升溫，前線戰事也跟著進入警戒

狀態。趙正平飾演高登島營長，需要不斷

與上級長官們進行軍事會議，他感性說：

「演這個戲讓我好像跳到20年前的那個時

空」其中一段他在軍事會議上激昂宣示同

島一命、獨立作戰堅持到底的決心，趙正

平說：「拍第一顆鏡頭的時候我眼睛就濕

了。」

《國際橋牌社2》大結局收視最高點

落在女主角蘇婉甄極力爭取所製作的新聞

專題《IslandNation》在電視台內部試播段

落，專題內容穿插真實社會事件，有珍貴

新聞畫面，令不少網友直呼「實在太感動

了！」、「看到這些新聞畫面都起雞皮疙

瘩」。

製作人熊九山也透露，這支珍貴的影

片會有完整版分享至戲劇官方臉書粉絲團

，並透露續集拍攝規劃已經有底，預計今

年四月份開拍外傳，十月份開拍第三季。

《國際橋牌社 2》第一集在YouTube

全球有免費播出，後續集數可在自架付費

平台上觀看，公視主頻目前已播畢，

LINE TV 則於 2022年1月1日起，每週六

23:00全網首播。

《國際橋牌社2》躍登 Yahoo 戲劇排行榜、風光收視 50 萬
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繼AFI美國電影學會暨國家評論協會年

度十大佳片、評論家選擇電影獎八項大獎提

名後，《夜路》拋磚引玉贏得曾經來台拍片

的金獎大導馬丁史柯西斯青睞、透過洛杉磯

時報公開強力背書！他直稱看完後印象深刻

並深受感動，雖總是期待吉勒摩戴托羅

(Guillermo del Toro)的作品，但本片帶給他

的力量更是不同凡響且令他深感共鳴。他也

認為本片受到嚴重低估，並被時下氾濫的

「黑色電影」用語所害，指出本片不只具備

黑色電影的各種元素和視覺風格，對於痛苦

內心的刻劃更是從裡到外的「正宗黑色電影

」，也盛讚本片借古喻今，既能喚起當下的

憂患意識，又深具藝術振奮人心的能力，戴

托羅的誠意和熱情不僅需要、更是值得觀眾

的支持。

布萊德利庫柏日前上節目宣傳受訪時

，自爆不僅在情感上和心靈上必須裸裎以

對，身體也得毫無保留開誠布公。身兼製

片的他為了劇情所需首度正面全裸上陣、

在一場充滿情慾的入浴片段裡與東妮克莉

蒂對戲，他說：「我記得在劇本裡讀到這

段時就深知非演不可，也對拍攝當天記憶

猶新，因為必須在劇組圍觀下『遛鳥』長

達六小時，而且還要和當天才初識並演出

第一場戲的克莉蒂對戲，實在是壓力山大

。」但他為了令影片臻至完美從未退卻，

敬業態度和專注投入之深，無論尺度大小

即已令人讚嘆敬佩！

在最新釋出的幕後花絮和精采片段搶先

看中，「金獎卡司集結篇」吉勒摩戴托羅直

呼：「《夜路》的卡司是個很美的恩賜，集

結史上最棒的演員。」他的老搭檔朗帕爾曼

說：「我的偶像都在片中，就像一支殺手級

棒球打擊手！」金獎女王凱特布蘭琪說：

「一得知是吉勒摩導演我就上鉤了，我對他

的電影宇宙崇拜不已。與他合作最棒的是，

一切都在摸索之中，是種令人興奮的表演方

法。」奧斯卡提名女星東妮克莉蒂說：「他

是不折不扣的藝術家，總是身懷膽識，令我

激賞！」奧斯卡提名男星大衛史崔森說：

「吉勒摩召集了一群能夠傳達世界怪奇的人

。」另一位奧斯卡提名男星威廉達佛說：

「吉勒摩行雲流水、鏗鏘有力，並且有容乃

大隨機應變，是我最欣賞的導演類型。」

在「擁有透視力的男人篇」精彩片段中

，魯妮瑪拉在馬戲團表演上全身通電引起觀

眾異議，卻有如奇蹟般毫髮無傷，布萊德利

庫柏用以說服警長自己身懷透視能力，並將

對他洩漏自己預知的天機；在「第六感篇」

中，東妮克莉蒂在另一場表演上施展「第六

感」通靈能力，在布萊德利收集觀眾提問的

信封後，把信交給躲在舞台下的大衛史崔森

，讓能夠真正通靈的他解答疑惑。

《夜路》布萊德利庫柏
自爆首度全裸上陣壓力山大

探照燈影業年度暗黑驚悚衝奧鉅作《夜路》將於

1月28日（本週五）農曆新年檔全台大銀幕上映，

繼全美佳評如潮並屢獲獎項提名肯定之後，更拋磚引

玉贏得金獎大導馬丁史柯西斯(Martin Scorsese)強

力背書的青睞，令他分享深受感動和深感共鳴的大推

超好評！布萊德利庫柏(Bradley Cooper)上節目宣傳

時，自爆首度全裸上陣壓力山大，在劇組圍觀與合作

演員對戲下，必須遛鳥長達六小時！日前釋出最新幕

後花絮和精彩片段搶先看，金獎卡司集結、魯妮瑪拉

(Rooney Mara)全身通電竟毫髮無傷，和東妮克莉蒂

(Toni Collette)通靈施展第六感！

觀眾在進場前最好記得先上廁所，因為《蝙

蝠俠》如今將成為史上最長的蝙蝠俠電影。

由麥特李維斯執導，羅伯派汀森、柔伊克

拉維茲主演，《蝙蝠俠》將聚焦於他初出茅廬

的早期英雄生涯，並回歸蝙蝠俠「世上最偉大

偵探」的這個頭銜，為片中平添一股懸疑推理

色彩。

根據綜藝報指出，《蝙蝠俠》日前終於公

佈了正式片長，全片將足足長達兩小時四十七

分鐘，而這還是在不包含片尾演員劇組名單之

下的片長。如果再加進演員劇組

名單、甚至是隱藏片尾的話，電

影則將逼近整整三小時。

這也讓《蝙蝠俠》超越了克

里斯多福諾蘭長達兩小時四十五

分的《黑暗騎士：黎明昇起》，

正式成為史上最長的蝙蝠俠電影

。如果就超級英雄電影來說，

《蝙蝠俠》則排在四小時兩分鐘

的《查克史奈德之正義聯盟》、

三小時一分鐘的《復仇者聯盟：

終局之戰》之後，成為第三長的

超級英雄電影。

談到這部新片，導演麥特李

維斯向 Movie Maker 解釋道：

「蝙蝠俠是一個持續了超過八十年的驚人傳奇

故事，而這是拜那瘋狂結合之賜。其中有一部

份是因為它實在很酷，對吧？蝙蝠俠看起來很

酷。他有一輛很酷的車。他擁有各式各樣的神

奇配備。」

「我猜就某種方式來說，他就像詹姆斯龐

德一樣，對吧？但他所經歷的那份痛苦，同時

也讓人很感同身受。所以對我來說，就是得透

過這些層面來把電影拍得更加寫實。」《蝙蝠

俠》將於2022年3月2日在台上映。

準備包尿布！《蝙蝠俠》成為史上最長蝙蝠俠電影

DC衍生影集《和平使者》（Peacemaker）故事

接續電影《自殺突擊隊：集結》，以約翰希南

(John Cena)飾演的「和平使者」為核心，講述他與

新隊員一起執行神秘的蝴蝶計畫，導演詹姆斯岡恩

(James Gunn)親自撰寫每一集劇本，執導其中5集

，目前已播出4集，結果再次證明他的實力，大尺

度、重口味的喜劇風格擄獲人心，爛番茄網站目前

為止新鮮度高達94%，《富比士》報導，《和平使

者》口碑度甚至超過了2017年電影《神力女超人》

成為目前DC擴展宇宙（DC Extended Universe）

最受到影評人支持的作品。

導演詹姆斯岡恩可說是DC擴展宇宙的救星

，他執導DC電影《自殺突擊隊：集結》以及親自

創作衍生影集《和平使者》都得到影評人的高分好

評，觀眾爆米花指數分數也頗亮眼（只輸給了電影

《查克史奈德之正義聯盟》），姆斯岡恩得知這個

好消息於推特表示：「這很棒！更讓我感動的是世

界各地有更多人愛上『克里斯』、『莉奧塔』、

『義警』、『艾蜜莉亞』和『約翰』，我代表所有

卡司和劇組說聲：謝謝大家支持！」

《和平使者》共8集，目前美國影評人大多都

是看前七集給出的口碑評價，尚未看過最後一集，

導演詹姆斯岡恩以第8集會發生太多重要劇情，怕

被爆雷為由，阻止提前釋出第8集給劇評人觀看，

最終集預計2月17日播出，到時候《和平使者》能

不能有個令影迷滿意的結局，口碑分數會不會再升

高？就讓我們拭目以待了！

打敗所有DCEU電影！
影集《和平使者》榮登影評口碑最高分



美南新聞美南新聞《《 春之聲春之聲 》》第第2626屆園遊會昨正式登場屆園遊會昨正式登場
政要政要、、佳賓雲集佳賓雲集，，全球觀眾掃二維碼看直播拿大獎全球觀眾掃二維碼看直播拿大獎

為感謝休士頓警察局在年節前派威武有力的騎警進駐中國城為感謝休士頓警察局在年節前派威武有力的騎警進駐中國城。。尤其各華尤其各華
人春節最愛光臨的銀行人春節最愛光臨的銀行，，換現金換現金，，發紅包發紅包。。這些騎警的出現巡邏這些騎警的出現巡邏，，給華人僑給華人僑
胞帶來安全的保障胞帶來安全的保障，，憑添安全感憑添安全感，，大家可以在平安快樂中喜迎虎年大家可以在平安快樂中喜迎虎年。。 「「世界世界
華人工商婦女企管協會華人工商婦女企管協會」」 為感謝這些騎警的辛勞為感謝這些騎警的辛勞。。周四周四（（11月月2727日日））中午中午，，
齊聚世華世界總會長黎淑瑛齊聚世華世界總會長黎淑瑛（（中中））的的 「「希爾頓花園希爾頓花園」」 旅館門口旅館門口，，給這些騎警給這些騎警
及警察們送餐盒及警察們送餐盒，，並合影留念並合影留念。。場面溫馨場面溫馨、、感人感人。（。（左六左六））為率領他們的呂為率領他們的呂
振偉警官振偉警官，，他是李迎霞他是李迎霞（（右四右四 ））的女婿的女婿。。

為感謝休士頓騎警巡迴保護中國城為感謝休士頓騎警巡迴保護中國城
工商婦女會發起送餐盒給警察活動工商婦女會發起送餐盒給警察活動

LeKITCHEN 樂廚電器於1月21日至2月13日
舉行 「新春除舊迎新大促銷」

（（本報記者秦鴻鈞本報記者秦鴻鈞 ））LekitchenLekitchen樂㕑電器舉行樂㕑電器舉行 「「新春新春
除舊迎新大促銷除舊迎新大促銷」」 ，，凡於凡於11月月2121日～日～22月月1313日前來者日前來者，，
皆可享受如下的優惠皆可享受如下的優惠：：樂㕑樂㕑XX系列新型油煙機系列新型油煙機：：XX800800SS
PRO,PRO,原價原價$$11991199元元，，現僅收現僅收$$999999元元；；XX800800S PRO-S PRO-3636,,
原價原價$$14991499元元，，現優惠價僅現優惠價僅$$12491249元元；；XX800800B PRO-B PRO-3636,,
原價原價$$14991499元元，，現優惠價僅現優惠價僅$$12491249元元；；其他如其他如：：XX800800BB
PROPRO，，原價原價$$11991199元元，，現優惠價僅現優惠價僅$$899899元元；；XX800800PLUS,PLUS,
原價原價$$10991099 元元，，現優惠價僅現優惠價僅$$749749 元元；；XX800800 3636,, 原價原價
$$12991299元元，，現優惠價僅現優惠價僅$$10991099元元。。
另有另有SGSG0101蒸烤箱蒸烤箱，，原價原價$$699699元元，，現優惠價僅現優惠價僅$$499499元元。。
還有爐灶系列還有爐灶系列：：型號型號GG705705,, 原價原價$$899899元元，，現優惠價僅現優惠價僅
$$699699元元；；型號型號GG915915，，原價原價$$999999元元，，現優惠價僅現優惠價僅$$799799元元
；；另外另外SUDSUD0101型號紫外線消毒力架型號紫外線消毒力架，，原價原價$$109109元元，，現優現優
惠價僅惠價僅$$8989元元。。

「「樂廚家居旗艦店樂廚家居旗艦店」」 店董事長武渠林先生表示店董事長武渠林先生表示：：凡凡
購買購買XX系列油煙機均可額外贈送價值系列油煙機均可額外贈送價值$$109109元的一年延長元的一年延長
全質保服務全質保服務。（。（新用戶安裝完成後需到樂㕑官網新用戶安裝完成後需到樂㕑官網RegisRegis--

ter My Productter My Product注冊並激活延長保修服務注冊並激活延長保修服務）。）。該店地址該店地址：：
34123412 HighwayHighway 66 Suite M, Sugar Land, TexasSuite M, Sugar Land, Texas7747877478((糖糖
城城 「「百佳超市百佳超市」」 內內 ））電話電話：：832832--328328--31573157

圖為圖為 「「台北經文處台北經文處」」 王韋龍副處長夫婦王韋龍副處長夫婦（（右二右二、、右一右一））及張家及張家
華組長華組長（（左一左一））當天最早來到園遊會現場當天最早來到園遊會現場，，與美南新聞傳媒集與美南新聞傳媒集
團李蔚華董事長團李蔚華董事長（（左二左二））合影合影。（。（記者秦鴻鈞攝記者秦鴻鈞攝）） 圖為全部節目主辦單位圖為全部節目主辦單位、、贊助商及主持人節目終了贊助商及主持人節目終了，，登台合影登台合影。。

（（記者秦鴻鈞攝記者秦鴻鈞攝））
（休士頓/ 秦鴻鈞報導 ）美南新聞傳媒集團《 春之聲 》第

26屆農曆新年園遊會於昨天（1月29日）上午十時起，在美南國
際電視台演播廳舉行。因為尚在新冠疫情傳播時期，為防止病毒
，現場只邀請政要、貴賓和表演者，不設觀眾席。當天的演出透
過15.3 台、YouTube、iTalkBB等雲端線上直播，全球觀眾可上
綫觀賞。由馬健、王潔擔任主持人。

當天抵達現場的貴賓有國會議員Al Green, 休士頓市長Syl-
vester Turner, Stafford 市議員譚秋晴， 「台北經文處」王韋龍副
處長夫婦、張家華組長， 「中國人活動中心」執行長楊德清，及
大會共同主席 Jim Noteware, David Du（杜昊益先生）,Danny
Nguyen, 及 「聯合健康保險」的代表 「客服部」經理黃雅芝小姐
。

美南新聞董事長、美國休斯頓國際區區長李蔚華先生首先
在園遊會上致詞：全球的華人同胞，我今天在德州休斯頓美南
新聞攝影棚向全球的華人問好！在虎年的砲火聲中，迎來新的
一年，過去26個月，我們被隔離開來，雖然世界至今仍籠罩在
疫情的陰霾中，但我們沒有悲觀的權利。過去是歷史，未來掌
握在我們手裡。李董事長也正式向大家宣佈：美南傳媒集團和
「東方翔宇傳媒公司」合作推出 「母與子」節目，以新媒體、

移動平台，打造網上最受歡迎的短視頻道節目。我們將由朱全
勝博士、陳鐵梅、王潔、王蕊丹母子負責，以小鏡頭、短視頻
，把美國各方面的包括：醫療、教育、地產、文化等問題提出
探討。李董事長說：他代表美南報系在全美十大城 市的工作同
仁，他們將在他們的工作崗位上繼續奮鬥，也恭祝大家虎年吉
祥。緊接著，國會議員 Al Green，並帶來新春賀詞，並贈送
「春節文告」，由本報系董事長李蔚華、社長朱勤勤代表接受

。另外共同主席杜昊益先生介紹他的 「The Allen」項目是一佔
地六英畝，可俯瞰休斯頓市中心的一座35 層高的塔樓，擁有99
套豪華公寓和一家擁有170間客房的豪華酒店。其設計風格和
建設標準將引領休斯頓豪華公寓的市場潮流。另外， 「休士頓
國際貿易中心」的共同主席Jim Noteware, 原Stafford 的市議員
Danny Nguyen， 現Stafford 首位華裔女性市議員譚秋晴、 「聯
合健康保險」的客服部經理黃雅芝都分別上台致詞時，介紹其
工作範圍。休士頓市長Sylvester Turner 也於節目表演時趕到現場
，他說休市亞裔慶祝農曆新年，您們的文化、習俗也逐漸影響每
一個休市人，他最後祝大家新年快樂！ 當天還介紹國際著名牡
丹書畫家江宜橋登台，贈畫給國會議員Al Green等人。

當天的節目在中午十一時半左右開始。包括：1，開場兒童
舞獅，2，獨唱《好日子》由歌唱家樊豫珍表演。3、舞蹈《 春
閨夢 》由 「東方藝術教育中心」表演。4、蕭二重奏《 憶江南
》由楊萬青、陸曦表演。11時35分Call in 抽獎，獎品為55寸液
晶電視。

上午11時40分表演節目，包括：5、男聲獨唱：由蔡毅演唱
” Bellaire Blvd. “ 6、 舞蹈：Angels Of Serena, 7、中華武術表演
《 Victory 》 由 「釋行浩少林功夫」王臻真，黃吉恩表演。8、
《 川劇變臉 》由陳連紅表演。中午 12:15 分抽獎，獎品為
iPhone 13。

中午12時20分文藝演出繼續，包括：9、 「Serena and Eve-
lyn of Angels Of Serena 」演唱。10、亞美舞蹈學校表演舞蹈《 且
看行雲 》，11、男聲獨唱《 這，就是愛 》表演者：何佳，12、
越南時裝秀。

中午12時40分集體合影。下午1時，活動結束。

圖文圖文：：秦鴻鈞秦鴻鈞
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